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ila	di	Pemilu	2019	'kena	prank',	pada	BPilpres	 2024	 ini	Mahfud	MD	benar-

benar	 bakal	 melenggang	 menjadi	

calon	 wakil	 presiden	 (cawapres).	 Menko	

Polhukam	 ini,	 Rabu	 (18/10/2023)	 	 dipilih	

oleh	 PDIP	 dan	 partai	 koalisi	 sebagai	 calon	

wakil	presiden	pendamping	Ganjar	Pranowo	

yang	 telah	 terlebih	 dulu	 ditunjuk	 sebagai	

capres.	 Mahfud	 punya	 modal	 intelektual,	

ketokohan,	 dan	 pengalaman	 politik	 di	

berbagai	 level.	 Akan	 tetapi,	 hal	 tersebut	

belum	 tentu	 menjadi	 jaminan	 untuk	

menang.	 Apalagi	 dalam	 berbagai	 survei	

elektabilitas,	nama	Mahfud	jarang	masuk	3	

besar. 	 Bahkan	 hampir 	 t idak	 pernah	

memimpin	 daftar.	 Akankah	 jadi	 penopang	

atau	beban	bagi	Ganjar?	Diketahui,	saat	 ini	

tersisa	 capres	 Prabowo	 yang	 belum	meng-

umumkan	 pendamping.	 Sementara,	 Anies	

Baswedan	dan	Muhaimin	Iskandar	menjadi	

pasangan	 pertama	 yang	 'bergandengan	

tangan'.	 Diketahui,	 pendaftaran	 pasangan	

capres-cawapres	 secara	 resmi	akan	dibuka	

Kamis	(19/10/2023).

(Baca	Hal	11)
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ditetapkan siapa tersangkanya."Ini 
bentuk transparansi penyidik Polda 
Metro Jaya dengan tim gabungannya 
dari Direktorat Tindak Pidana Korupsi 
Bareskrim Polri untuk menggandeng 
Komisi  Pemberantasan Korupsi 
Republik Indonesia dalam pelak-
sanaan koordinasi maupun supervisi 
dalam penanganan perkara yang sedang 
kita lakukan," kata Ade kepada wartawan, 
Jumat (13/10/2023) malam.

A d e  m e n g a t a k a n  K P K  a k a n 
dilibatkan dalam pengusutan perkara. 
Termasuk, katanya, melakukan gelar 
perkara bersama untuk menetapkan 
tersangka kasus dugaan pemerasan 
yang dilakukan terhadap SYL."Itu 
salah satu bentuk supervisi seperti itu, 
jadi pelibatan dalam rangka koor-
dinasi dan supervisi salah satunya 
adalah dalam bentuk gelar perkara 
bersama," tuturnya

Sudah	45	Saksi	Diperiksa
DI sisi lain, Direktur Reskrimsus 

Polda Metro Jaya Kombes Ade Safri 
Simanjuntak menyampaikan bahwa 
sejak 9 Oktober 2023 hingga hari ini 
sudah ada 45 saksi yang di-periksa. 
Keseluruhan saksi itu diperiksa Subdit 
Tipikor Ditreskrimsus Polda Metro Jaya 
berhubungan dengan dugaan kasus 
pemerasan yang dilakukan Ketua KPK 
Firli Bahuri terhadap bekas Menteri 
Pertanian Syahrul Yasin Limpo. 

"Telah dilakukan pemeriksaan 
terhadap 45 orang saksi yang telah 
dimintai keterangannya di hadapan 
penyidik, di ruang pemeriksaan Subdit 
Tipikor Ditreskrimsus di gedung 
promoter," kata Ade di depan Gedung 
Promoter Polda Metro Jaya pada Rabu 
(18/10/2023).

Lebih lanjut, Ade menyampaikan 
b a hwa  p a d a  h a r i  i n i  p e ny i d i k 
memeriksa 16 saksi, termasuk Mantan 
Wakil Ketua KPK Mochammad Jasin. 

JAKARTA - Langkah besar diambil 
Polda Metro Jaya soal kelanjutan kasus 
dugaan pemerasan terhadap mantan 
Menteri Pertanian Syahrul Yasin 
Limpo (SYL). Polisi menjadwalkan 
pemeriksaan Ketua KPK, Firli Bahuri 
pada Jumat (20/10/2023) lusa. 

Tak hanya itu, Kapolda Metro Jaya 
Irjen Karyoto kembali menyurati 
pihak KPK yang berisi ajakan untuk 
melakukan supervisi kasus dugaan 
pemerasan eks .  Kali  ini ,  surat 
ditujukan kepada Dewan Pengawas 
(Dewas) KPK.

"Surat yang ditujukan kepada 
Dewas KPK ialah meminta Dewas KPK 
RI untuk mendorong Pimpinan KPK RI 
menugaskan Deputi Koordinator 
Koordinasi dan Supervisi, Deputi 
Korsup KPK RI untuk melaksanakan 
supervisi penanganan perkara a quo 
yang saat ini sedang dilakukan," kata 
Dirreskrimsus Polda Metro Jaya 
Kombes Ade Safri Simanjuntak kepada 
wartawan, Rabu (18/10/2023).

Surat  tersebut  diteken oleh 
Kapolda Metro Jaya Irjen Karyoto dan 
dikirim ke Dewas KPK hari ini, Rabu, 
18 Oktober 2023.Polda Metro Jaya 
mengirimkan surat tersebut kepada 
Dewas KPK pada hari ini. Kombes Ade 
mengatakan ajakan supervisi ini 
sebelumnya telah disampaikan 
Kapolda Metro Jaya Irjen Karyoto 
melalui surat kepada KPK yang dikirim 
beberapa waktu lalu.

"Sebagaimana surat Kapolda 
Metro Jaya yang ditujukan kepada 
Pimpinan KPK terdahulu untuk segera 
bisa dilaksanakan ataupun bisa 
d i r e a l i s a s i k a n  d a l a m  r a n g k a 
transparansi penyidikan yang saat ini 
kami lakukan," ujar dia.

Sebelumnya, surat dikirim pada 
Rabu (11/10/2023) lalu.  Kasus 
dugaan pemerasan ini telah naik ke 
tahap penyidikan meski  belum 

Padahal sebelumnya, pihak penyidik 
memanggil 19 saksi untuk hadir. 

"Penyidik telah memanggil 19 
o r a n g  s a k s i  u n t u k  d i m i n t a i 
keterangan. Ke-16 orang di antaranya 
telah hadir, 1 di antaranya sudah 
selesai yang merupakan eks wakil 
ketua KPK RI periode 2007-2011," 
tuturnya. 

Jasin, jelas Ade, diperiksa selama 
tiga jam untuk dimintai keterangan 
s o a l  d u g a a n  k a s u s  p e m e ra s a n 
pimpinan KPK terhadap bekas Menteri 
Pertanian itu.  "Beliau hadir 10.30 wib 
d a n  te l a h  s e l e s a i  m e m b e r i ka n 
keterangannya sampai dengan pukul 
13.30 WIB," ujarnya.

P o l d a  M e t r o  J a y a  t e l a h 
menjadwalkan pemanggilan dan 
pemeriksaan terhadap Ketua Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK) Firli 
Bahuri pada Jumat, 20 Oktober 2023.  
A d e  S a f r i  m e n g a t a k a n  s u r a t 
pemanggilan pemeriksaan terhadap 
Firli Bahuri telah dikirim. Pensiunan 
Komisaris Jenderal itu akan menjalani 
pemeriksaan sebagai saksi. 

"Agenda pemeriksaan berikutnya 
oleh tim penyidik telah dikirimkan 
surat panggilan dalam kapasitas 
sebagai saksi kepada saudara FB 
selaku ketua KPK RI untuk dimintai 
keterangannya pada hari Jumat 
tanggal 20 Oktober 2023 pukul  14.00 
WIB di ruang pemeriksaan penyidik 
Subdit Tipidkor Ditreskrimsus Polda 
Metro Jaya di gedung Promoter," 
katanya.

Firli diperiksa dalam kasus dugaan 
pemerasan terhadap mantan Menteri 
Pertanian Syahrul Yasin Limpo."Saya 
kira itu yang bisa saya sampaikan soal 
update perkembangan penyidikan 
yang telah kami lakukan sampai sore 
h a r i  i n i  d a n  re n c a n a  ke g i a t a n 
penyidikan selanjutnya," ucapnya. 
(wid,rls,ist/dya)

Kasus Dugaan Pemerasan SYL
Polisi Periksa Firli 20 Oktober Lusa dan 

Surati Dewas KPK soal Supervisi 

Eks	Wakil	Ketua	KPK	Periode	2007-2011	Mochammad	Jasin,	hadir	di	Mapolda	Metro	Jaya,	untuk	diperiksa	sebagai	saksi	pemerasan	SYL.

BEBERAPA KASUS 
YANG BERKAITAN DENGAN 
KODE ETIK YANG DIALAMI 
FIRLI BAHURI.
1.	Kasus	Jemput	Saksi
Pada 2018, saat masih menjabat sebagai Deputi 
Penindakan KPK, Firli dilaporkan karena menjemput 
saksi yang hendak diperiksa, yakni Wakil Ketua Badan 
Pemeriksa Keuangan (BPK) Bahrullah Akbar. 
Meskipun Firli menganggap tindakan tersebut wajar 
karena BPK adalah mitra kerja KPK, pada 2019 ia 
dinyatakan melanggar kode etik terkait hal ini.
-------------------------------------------------------------------
2.	Kasus	Pertemuan	dengan	
Tuan	Guru	Bajang
Kasus lain adalah terkait pertemuan Firli dengan 
mantan Gubernur Nusa Tenggara Barat, M. Zainul 
Majdi atau Tuan Guru Bajang pada 2018. Saat itu KPK 
sedang menyelidiki dugaan korupsi kepemilikan 
saham PT Newmont yang melibatkan Pemerintah 
Provinsi NTB. Pertemuan ini dianggap sebagai 
pelanggaran etik yang melibatkan Firli.
-------------------------------------------------------------------
3.	Kasus	Penggunaan	Helikopter
Pada 2020, Firli terbukti melanggar kode etik dengan 
menggunakan helikopter untuk pergi ke Baturaja, 
Sumatera Selatan.  Alasannya adalah untuk 
mempersingkat waktu. Namun tindakan tersebut 
tidak sesuai dengan tata tertib yang berlaku di KPK. 
Akibatnya, Dewan Pengawas KPK memberikan sanksi 
ringan berupa teguran tertulis terhadapnya.
-------------------------------------------------------------------
4.	Kasus	Pertemuan	dengan	
Gubernur	Papua
Pada 2022, saat Firli menemui Gubernur Papua Lukas 
Enembe di kediamannya, Dewan Pengawas KPK 
memutuskan bahwa tidak ada pelanggaran etik yang 
terjadi dalam pertemuan tersebut.
-------------------------------------------------------------------
5.	Kasus	Pembocoran	
Dokumen	Penyelidikan
Pada Maret 2023, Firli diduga membocorkan 
dokumen penyelidikan kasus korupsi tunjangan 
kinerja di Kementerian Energi dan Sumber Daya 
Mineral (ESDM). Namun, setelah penyelidikan oleh 
Dewan Pengawas KPK, tidak ditemukan cukup bukti 
untuk membawa Firli ke sidang etik.
-------------------------------------------------------------------
6.	Polemik	Kasus	Pemberhentian	
Brigjen	Endar	Priantoro
Selain kasus-kasus pelanggaran kode etik yang 
melibatkan Firli Bahuri, ada juga polemik terkait 
dengan pemberhentian Direktur Penyelidikan Brigjen 
Endar Priantoro. Laporan dugaan pelanggaran etik 
oleh Firli Bahuri dan rekan-rekannya terkait 
pemberhentian Endar Priantoro tidak memiliki bukti 
yang cukup sehingga tidak dilanjutkan ke sidang etik. 
Keputusan ini mengundang pertanyaan tentang 
trans-paransi dan akuntabilitas di dalam KPK.
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JAKARTA - Pemerintahan  melalui 
Kementerian ESDM akan membagikan 
500 ribu rice cooker gratis bulan 
depan. Pembagian produk masak ini 
merupakan program Alat Masak 
Berbasis  Listrik (AML) dengan 
anggaran Rp 347 miliar.

Komisi VII DPR RI pun mewanti-
wanti  pemerintah untuk memastikan 
penerimanya tepat sasaran. Wakil 
Ketua Komisi VII  RI, Eddy Soeparno  
mengatakan program ini sejalan 
dengan upaya transisi energi dan 
harus dibarengi dengan program lain 
agar capaiannya lebih efektif.

"Beberapa masalah perlu diatasi 
agar program ini berjalan efektif dan 
dapat dirasakan manfaatnya oleh 
m a sya ra ka t .  Pe m e r i n t a h  p e rl u 
mempertimbangkan kebutuhan dan 
keberagaman karakteristik penerima 
manfaat agar program menjadi tepat 
guna," katanya melalui keterangan 
tertulis, Rabu (18/10/2023).

Eddy mengatakan, program rice 
cooker gratis diperuntukkan bagi 
rumah tangga dengan daya listrik 
kecil. Pihaknya berharap pemerintah 
melakukan pengawasan ketat dalam 
proses distribusi pembagian bantuan 
s e h i n g g a  p e n e r i m a  m a n f a a t 
merupakan pihak yang berhak.

“Harus diingat bahwa hanya 
masyarakat yang selama ini masuk 
dalam kategori penerima subsidi LPG 
yang berhak menerima program 
pembagian rice cooker gratis,” ungkap 
Eddy.

"Yang perlu dipastikan adalah 
pendataan terhadap penerima, jangan 
sampai terjadi perubahan paradigma 
di masyarakat terkait program rice 
cooker gratis ini," sambungnya.

Kementerian ESDM menargetkan 
rumah tangga penerima rice cooker 
adalah pelanggan PLN atau PLN Batam 
berdaya 450 VA sampai dengan 1.300 
VA yang berdomisili di daerah tersedia 
listrik 24 jam menyala.

U n t u k  i t u ,  E d d y  m e m i n t a 
Pemerintah memastikan infrastruktur 
l i s t r i k  b a g i  m a s ya ra k a t  d a p a t 
menunjang adanya program rice 
cooker gratis. Terutama infrastruktur 
di daerah."Program ini tidak cocok 
bagi masyarakat yang daerahnya 
masih kesulitan pasokan listrik. 
Sementara di kota-kota besar, rata-
rata masyarakat memang sudah 
menggunakan rice cooker. Jadi harus 
dipertimbangkan ketepatan dari 
penerima manfaat,” ujar Eddy.

Menurutnya, pemerintah harus 
membuat program yang dapat diserap 
oleh seluruh kalangan masyarakat. 
D e n ga n  b e g i t u ,  a n g ga ra n  ya n g 
dialokasikan dapat digunakan sesuai 
d e n g a n  k e b u t u h a n  m e r e k a . 
“Dibutuhkan juga adanya program 

pendukung seperti  penyediaan 
infrastruktur listrik yang merata di 
seluruh daerah demi menunjang agar 
program tersebut efisien dan dapat 
digunakan oleh seluruh penerima 
bantuan,” imbuh Eddy.

Eddy juga meminta agar setiap 
program yang dibuat Pemerintah 
melalui kementerian dan lembaga 
dapat disosialisasikan dengan baik 
kepada publik agar masyarakat dapat 
memahami manfaat dari program 
yang diberikan.

Eddy menyebut langkah ini bisa 
menekan impor LPG yang semakin 
tinggi setiap tahunnya. Dia menilai 
program pembagian rice cooker gratis 
juga akan mendorong pengoptimalan 
permintaan listrik mengingat ada 
kelebihan pasokan listrik di tanah air.

Adapun tujuan dari bagi-bagi rice 
c o o k e r  g r a t i s  a d a l a h  u n t u k 
menghemat LPG sekitar 29 juta kg atau 
setara 9,7 juta tabung 3 kg. Program 
juga diharapkan dapat menurunkan 
biaya memasak sebagian warga yang 
s e b e l u m n y a  m e n g g u n a k a n 
LPG.“Program ini bisa mendorong 
k e m a n d i r i a n   d a n  m e m b a n t u 
konsumsi listrik yang lebih merata. 
Karena saat ini kita masih kelebihan 
pasokan sekitar 6,5 GW,” tuturnya.

B e r d a s a r k a n  d a t a  P T  P L N 
(Persero), terjadi kelebihan pasokan 
listrik sebesar 7 gigawatt (GW) hingga 
akhir 2022. Di Pulau Jawa sendiri, 
kelebihan pasokan listrik disebabkan 
permintaan listrik pada tahun lalu 
hanya di kisaran 1,2 GW hingga 1,3 GW 
jauh dari yang telah disediakan.

Komisi VII DPR berharap setiap 
p r o g r a m  p e m e r i n t a h  d a p a t 
mendukung langkah transisi energi 
sebagai salah satu upaya untuk 
mengurangi dampak perubahan iklim. 
Eddy mengingatkan, langkah transisi 
energi yang merupakan agenda dunia 
harus mendapat dukungan dari semua 

pihak.
“Semakin banyak kebijakan yang 

mendukung energi  terbarukan, 
termasuk mengoptimalisasi target 
penyediaan pasokan listrik, kita 
harapkan dapat mengurangi dampak 
perubahan iklim," pungkasnya.

Kurangi	Impor	LPG
Me n te r i  E S D M A ri f i n  Ta sr i f 

mengatakan penggunaan rice cooker 
di masyarakat berpotensi membantu 
negara dalam mengurangi impor LPG. 
Terutama yang setiap tahunnya terus 
membebani keuangan negara.

"Karena kalau gak dicoba gimana? 
Kalau enggak dipakai kita mau impor 
LPG terus? Ada yang suka impor LPG 
memang," kata Arifin di Gedung 
K e m e n t e r i a n  E S D M ,  J u m a t 
(13/10/2023).

Sela in  i tu ,  pemerintah  juga 
berharap rice cooker gratis yang 
dibagikan ini nantinya berasal dari 
produsen dalam negeri. Ini sebagai 
upaya pemerintah dalam meningkat-
kan Tingkat Komponen Dalam Negeri 
(TKDN).

"Ya ada, itu kan yang tukang bikin 
itu kan banyak kan mesin-mesin 
kompor itukan, Maspion terus siapa 
lagi itu kan," kata Arifin.

Sebelumnya, Sekretaris Jenderal 
Kementerian Energi dan Sumber Daya 
Mineral (ESDM) Dadan Kusdiana 
mengatakan setidaknya ada beberapa 
langkah yang dapat dikebut agar 
pembagian rice cooker gratis ke 
m a s y a r a k a t  d a p a t  s e g e r a 
d i re a l i s a s i k a n .  Pe r t a m a  ya k n i 
kesiapan dari sisi suplai.

" H a r u s  s i a p  d a n  i n i  s u d a h 
koordinasi cukup lama komunikasi 
juga dengan Kemenperin. Hari ini kita 
juga ada market sounding untuk dari 
sisi produsen nya itu siap ini harus 

dalam negeri," kata Dadan ditemui di 
Gedung Kementerian ESDM, dikutip 
Kamis (12/10/2023).

Kedua yakni dari sisi penerimanya, 
dalam hal ini Kementerian ESDM 
masih terus memastikan siapa saja 
yang berhak menerima rice cooker 
gratis. "Misalkan 500 ribu kan ini juga 
kerjaan gak gampang jadi  k i ta 
komunikasi dengan daerah. Siapa 
penerimanya baca aja permen 11," 
kata Dadan.

Kemudian yang ketiga adalah dari 
sisi pendistribusiannya, menurut 
Dadan perlu dipastikan kembali 
proses penyaluran rice cooker gratis 
ini ke masyarakat. Mengingat jumlah-
nya rice cooker yang akan dibagikan 
tidaklah sedikit.(wid,rls,ist/dya)

Program 500 Ribu Rice Cooker Gratis

DPR Wanti-wanti Pemerintah, 

Penerimanya Harus Tepat Sasaran

Menteri	ESDM	arifin	Tasrif	(foto:	dok.	SKK	Migas)

1. Calon penerima AML merupakan rumah tangga yang 
berstatus pelanggan PT PLN (Persero) ataupun rumah 
tangga yang tidak memiliki alat memasak berbasis listrik. 
-------------------------------------------------------------------------
2. Pelanggan PLN penerima AML adalah pelanggan 
golongan tarif untuk keperluan rumah tangga kecil 
tegangan rendah yaitu golongan daya 450 VA,900 VA, dan 
1.300 VA
-------------------------------------------------------------------------
3. Calon penerima AML diusulkan dan divalidasi oleh 
kepala desa/lurah setempat atau pejabat yang setingkat. 
-------------------------------------------------------------------------
4. Pemerintah akan memberikan rice cooker gratis hanya 
satu kali untuk setiap penerima dan wajib memelihara dan 
merawat AML.
-------------------------------------------------------------------------
5. Penerima tidak boleh memperjualbelikan dan atau 
memindahtangankan kepada pihak lain, serta melakukan 
pola pemakaian AML sesuai dengan rekomendasi yang 
diberikan.

Enam syarat Penerima 
Rice Cooker Gratis:

1. Memiliki label standar nasional Indonesia (SNI) dan 
tanda hemat energi.
-------------------------------------------------------------------------
2.  Memiliki kapasitas 1.8 liter sampai dengan 2.2 liter.
-------------------------------------------------------------------------
3. Dilengkapi stiker bertulis "Hibah Kementerian ESDM 
dan Tidak untuk Diperjualbelikan" yang tidak mudah 
luntur dan tidak mudah dilepas.
-------------------------------------------------------------------------
4. Rice cooker berasal dari badan usaha yang berasal dari 
produk dan potensi dalam negeri yang dibuktikan dengan 
sertifikat tingkat komponen dalam negeri.

Jenis Rice Cooker Gratis 
yang Bakal Dibagikan ke 
Masyarakat



Itukan sudah setahun yang lalu, kami 

sudah tidak memakai uang itu. Saya 

dan Pak Wabup duduk bareng waktu 

itu, berdua sepakat kalau yang 

rumahnya dekat dengan pendopo kan 

saya silahkan Pak Wabup tinggal di 

Pendopo daripada saya berpindah, dan 

beliau sangat senang saat itu.Ada 

kesepakatan bisa dicek di Pak Wabup. 

Sebenarnya kita juga pengen duduk 

bareng ngobrol bareng,” 

RINI SYARIFAH
Bupati Blitar

------------------------------------------

“
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BLITAR - Ternyata Kejaksaan Negeri 
(Kejari)  Blitar sudah bergerak, 
mengusut dugaan manipulasi sewa 
rumah dinas Wabup Blitar yang 
menguras APBD sebesar Rp 490 juta.

A d a n y a  p e n g u s u t a n  o l e h 
kejaksaan terhadap polemik sewa 
rumah dinas (Rumdin) Wabup Blitar, 
yang ternyata rumah milik pribadi 
Bupati Blitar, Rini Syarifah disewa 
Pemkab mela lui  Bagian  Umum 
tersebut disampaikan Kasi Pidsus 
Kejari Blitar, Agung Wibowo di depan 
puluhan massa aksi  demo dari 
Gerakan Pembaharuan Indonesia 
(GPI) Blitar.

“Soal sewa rumah dinas Wabup 
Blitar, karena memang sudah banyak 
laporan yang masuk sebagai penegak 
hukum sudah kita tindaklanjuti,” ujar 
Agung di depan gerbang Kantor Kejari 
Blitar, Rabu(18/10/2023).

Lebih lanjut Agung menjelaskan 
kalau pihaknya sudah melakukan 
klarifikasi isi  laporan tersebut , 
menindaklanjuti dan memperdalam. 
“Terkait apa sih yang sebenarnya 
terjadi, sementara ini masih ditangani 
intel,” jelasnya.

D i t a n y a  m e n g e n a i  d u g a a n 
penyalahgunaan wewenang oleh Tim 
Percepatan Pembangunan dan Inovasi 
Daerah (TP2ID), yang melakukan 
intervensi dalam proses mutasi ASN, 
anggaran dan proyek di Pemkab Blitar.

Menurut Agung silahkan membuat 
laporan dan memberikan bukti yang 
kuat, karena termasuk korupsi kalau 
memang betul mengkondisikan serta 
mendapatkan uangnya (keuntungan). 
“Yang penting buktinya harus kuat dan 
harus berani, takutnya nanti diperiksa 
tidak berani datang,” tandas Agung.

Bahkan dihadapan massa GPI, 
A g u n g  j u g a  m e n y a t a k a n 
kesepakatannya terhadap isi banner 
yang dibawa pendemo yakni “Aparat 
Penegak Hukum Bekerja Untuk 
Kepastian dan Penegakan Hukum 
Bukan Menjadi Backup Penguasa”. 
“Saya sangat sepakat dengan tulisan 

banner yang dibawa,” imbuhnya.
Aksi demo puluhan massa dari GPI 

Blitar ini, diawali di depan Kantor 
Badan Pengelola Keuangan dan Aset 
Daerah (BPKAD) Kabupaten Blitar 
sekitar jam 10.00 Wib. Massa yang 
berkumpul di gerbang barat bekas 
Kantor Bupati Blitar di Jl. Sudanco 
Supriadi tersebut, datang dengan 
menumpang puluhan motor serta 
membawa 1 pikup soundsystem.

Mereka juga membawa poster dan 
banner yang berisi tuntutan mereka 
diantaranya, Merosotnya Kinerja 
Aparatur Bukti Nyata Kegagalan 
Seorang Pemimpin (Bupati) dan 
TP2ID Bubar Bupati Ambyar.

Koordinator aksi yang juga Ketua 
GPI Blitar,  Jaka Prasetya dalam 
orasinya menyampaikan beberapa 
tuntutan yakni periksa Sekda dan 
BPKAD terkait sewa rumah dinas 
Wabup Blitar yang diduga manipulatif, 
Inspektorat harus bertanggungjawab 
karena lalai  dalam pengawasan 
kinerja aparatur daerah, usut dugaan 
intervensi TP2ID dalam penempatan 
dan mutasi ASN serta pengendalian 
anggaran serta pelaksanaannya di 
masing-masing OPD. “Kemudian usut 
dugaan anggaran sewa rumah dinas 
Wabup Blitar, terakhir mendorong 
DPRD melakukan hak angket untuk 
menyelidiki dugaan kebijakan pemkab 
yang tidak sesuai aturan,” kata Jaka 
dalam orasinya.

Setelah berorasi sekitar 30 menit 
massa ditemui oleh Kepala BKD 
Kabupaten Blitar Budi Hartawan, 
Asisten I Sektda Pemkab Blitar Eka 
P u r wa n t a ,  Ke p a l a  I n s p e k t o ra t 
Kabupaten Blitar Agus Chunanto, 
Kepala Bakesbangpolinmas Setiyana.

Selanjutnya massa menuju Kantor 
Kejari Blitar sekitar jam 12.00 WIB, 
k e m u d i a n  k e  G e d u n g  D P R D 
Kabupaten di Sawentar, Kanigoro.

Sementara itu, Bupati Blitar, Rini 
Syarifah menyampaikan klarifikasi 
soal rumah pribadinya yang disewa 
oleh Bagian Umum Pemkab untuk 

rumah dinas Wakil Bupati. Dikutip 
dari  beri ta jat im,  Rini  Syari fah 
membenarkan bahwa rumah yang 
disewa oleh Pemkab Blitar untuk 
Rumdin Wabup Blitar itu merupakan 
miliknya.

Namun, bupati yang akrab dengan 
sapaan Mak Rini ini menyebut bahwa 
itu sudah terjadi 1 tahun lalu. “Itukan 
sudah setahun yang lalu, kami sudah 
tidak memakai uang itu,” kata Mak 
Rini ,  Bupat i  B l i tar,  usai  Rapat 
Paripurna di DPRD Kabupaten Blitar, 
Rabu (18/10/23).

Menurut Rini Syarifah, sebenarnya 
dulu antara dirinya dengan Wabup 
Blitar sudah duduk bareng untuk 
membicarakan Rumdin yang disewa 
oleh Bagian Umum Setda Pemkab 
Blitar tersebut .  Saat itu terjadi 
kesepakatan bahwa Rini Syarifah yang 
akan menempati Rumdin Wabup 
Blitar dengan alasan agar dirinya tidak 
ribet untuk pindah.

Sementara Wabup Blitar akan 
menempati Pendopo Ronggo Hadi 
N e g o r o  ( R H N ) .  M a k  R i n i  p u n 
menyebut hal itu sudah disepakati 
keduanya. “Saya dan Pak Wabup 
duduk bareng waktu itu, berdua 
sepakat kalau yang rumahnya dekat 
dengan pendopo kan saya silahkan Pak 
Wabup tinggal di Pendopo daripada 
saya berpindah, dan beliau sangat 
senang saat itu,” imbuhnya.

Mak Rini pun menjelaskan bahwa 
pada tahun itu, sudah ada kesepakatan 
tukar guling terkait siapa yang 
menempati Pendopo RHN dan Rumdin 
Wabup Blitar. Pada waktu itu Bupati 
Blitar sepakat untuk menempati 
Rumah Dinas Wabup yang sejatinya itu 
merupakan rumah pribadi Zaenal 
Arifin atau suami Bupati Blitar dan 
kemudian disewa oleh Bagian Umum 
Setda Pemkab Blitar.

Sementara,  sebagai gantinya 
Wabup Bl i tar  akan menempati 
Pendopo RHN. “Ada kesepakatan bisa 
dicek di Pak Wabup. Sebenarnya kita 
juga pengen duduk bareng ngobrol 

Kejaksaan Blitar Usut Sewa 

Rumdin Wabup Rp 490 Juta, Ini Kata Mak Rini

bareng,” tutupnya.
Sementara itu, Wabup Blitar, 

Rahmat Santoso mengaku tidak tahu 
menahu. Menurut Wabup Blitar sejak 
ia dilantik tidak ada komunikasi 
terkait sewa rumdin tersebut. Dirinya 
j u g a  m e m b a n t a h  b a h w a  a d a 
komunikasi terkait tukar guling soal 
siapa yang menempati Pendopo RHN 
dan Rumdin Wabup Blitar.

“Aku tidak mengerti juga tahu-tahu 
disebut rumah dinas Wabup Blitar 
tidak aku tidak mengerti juga, kan aku 
tinggalnya di Pendopo itu, hanya satu 
kotak saja hanya satu kamar saja,” kata 
Rahmat Santoso.

Selama menjabat Rahmat Santoso 
m e n g a k u  t i d a k  p e r n a h  d i a j a k 
berkomunikasi terkait sewa rumah 
dinas. Maka dari itu dirinya tidak 
pernah tahu jika Pemkab Blitar 
menyewakan sebuah rumah untuk 
dijadikan Rumdin.

Usai diprotes oleh sejumlah orang, 
Wabup Blitar akhirnya memilih keluar 
dari Pendopo RHN yang kemudian 
menempati Wisma Moeradi. Wisma 
Moeradi ini merupakan aset Pemkab 
Blitar sehingga tidak perlu sewa. 
Sementara untuk renovasi, Rahmat 
Santoso memilih untuk mengeluarkan 
dana pribadi.

“Wisma Moeradi ini kan aset 
Pemkab jadi tidak perlu sewa, untuk 
renovasi saya keluarkan uang pribadi. 
Bagi saya setelah diprotes itu aku 
memilih untuk keluar kan gitu,” 
tutupnya. (ais/lut)

Massa	LSM	GPI	Blitar	melakukan	aksi	demo	di	depan	Kantor	BPKAD	Kab	Blitar.
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SURABAYA - Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa menyambut 
baik gelaran ASEAN Panji Festival 
2023 yang diselenggarakan di Jawa 
Timur pada tanggal 14-23 Oktober 
2023. Diketahui, pada malam puncak 
gelaran nanti  diikuti oleh delegasi dari 
9 Negara ASEAN. Tentunya Indonesia, 
kemudian Filipina, Kamboja, Laos, 
Malaysia ,  Myanmar,  S ingapore, 
Thailand, dan Vietnam yang akan 
digelar di Taman Candra Wilwatikta, 
K a b u p a t e n  P a s u r u a n ,  M i n g g u 
(22/10/2023) mendatang.

Sebagai informasi, ASEAN Panji 
Festival 2023 diselenggarakan untuk 
mempromosikan warisan Panji (Inao) 
yang dimiliki bersama oleh negara 
anggota ASEAN, khususnya bagi Jawa 
Timur sebagai locus tempat lahirnya 
Budaya Panji (Inao).

Atas penyelenggaraan ASEAN 
Panji Festival 2023, Gubernur Khofifah 
mengaku optimis akan menjadi bagian 
penguatan persaudaraan antar 
negara-negara di ASEAN. Hal ini 
karena festival tersebut menunjukkan 
bahwa budaya bersifat borderless atau 
tidak mengenal batas.

"Bahwa budaya ini borderless. Dari 
budaya Panji maka 9 negara di Asia 
Tenggara bisa saling membangun 
sinergitas lewat ASEAN Panji Festival 
2023. Sehingga, bisa menjadi kekuatan 
persaudaran yang kita bangun melalui 
budaya," kata Khofifah saat acara Gala 

Dinner peserta ASEAN Panji Festival 
2023 di Gedung Negara Grahadi 
Surabaya,  Selasa (17/10/2023) 
malam.

"Sebuah kehormatan bagi Provinsi 
Jawa Timur mendapat kunjungan dari 
delegasi negara-negara ASEAN Panji 
Festival 2023. Selamat datang di tanah 
k e l a h i r a n  C e r i t a  P a n j i / i n a o ," 
imbuhnya.

Khofifah menambahkan, Provinsi 
Jawa Timur sebagai tempat lahirnya 
sastra Panji  merupakan bagian 
p e n t i n g  d a l a m  p e r k e m b a n g a n 
kebudayaan. Berkat dukungan dari 
negara-negara ASEAN sehingga pada 
Tahun 2017 cerita Panji ditetapkan 
UNESCO sebagai Memory Of The 
World (Mow).  

Substansi cerita Panji  dapat 
dimaknai sebagai penyatuan antara 
dua belah pihak yang dilambangkan 
dengan kerajaan Janggala dan Panjalu, 
antara Raden Panji Inu Kertapati dan 
Dewi Sekartaji. 

"Pada malam ini, meskipun berasal 
dari negara dan bangsa yang berbeda, 
namun kita semua dipersatukan oleh 
cerita Panji / Inao. Keberagamaan 
cerita Panji di Asia Tenggara merupa-
kan kekayaan kultural yang harus 
dilestarikan. Kami bisa merasakan 

semangat untuk melestarikan cerita 
Panji / Inao dari seluruh delegasi yang 
hadir," terangnya.

Secara  khusus ,  pada malam 
puncak ASEAN Panji Festival 2023 di 
Taman Candra Wilwatikta,  Kab. 
Pa s u r u a n  ( 2 2 / 1 0 )  m e n d a t a n g , 
Gubernur Khofifah meminta OPD 
Pemprov Jatim terkait, tidak hanya 
mengundang Disbudpar kab/kota. 
Tapi juga pihak-pihak terkait lainnya.

"Para delegasi ASEAN ini pada 
tanggal  22 Oktober 2023 akan 
berkolaborasi  dengan puluhan 
s e n i m a n  l o k a l  J a t i m ,  u n t u k 
menampi lkan  gelar  kolaborasi 
sendratari berjudul Panji Sumirang. 
Oleh karena itu saya minta yang 
diundang tidak hanya Disbudpar-nya 
saja," katanya.

Pada kesempatan ini, Gubernur 
K h o f i f a h  j u g a  m e n y a m p a i k a n 
terimakasih atas dipilihnya Jawa 
Timur sebagai lokasi penyelenggaraan 
acara ASEAN Panji Festival 2023. 
Menurutnya, lewat festival juga akan 
ada penguatan budaya Panji yang ada 
di Jawa Timur.

"Terutama kepada Prof. Wardiman 
Djojonegoro selaku Penggerak Budaya 
Panji di Indonesia dan ASEAN, bahwa 
akan ada penguatan budaya Panji yang 

Gelaran ASEAN Panji Festival 2023 di Jatim

Gubernur Khofifah Optimistis Mampu Jadi Penguat 

Persaudaraan antar Negara ASEAN

a d a  d i  J a wa  T i m u r.  Ke m u d i a n 
sinkronisasi dan sinergi dari satu 
daerah ke daerah lain, saya rasa akan 
ketemu pada titik yang bisa saling 
memberikan penguatan," tandasnya.

Sementara, Kepala Dinas Ke-
budayaan dan Pariwisata Provinsi 
Jawa Timur Hudiyono mengatakan, 
ASEAN Panji Festival 2023 di-seleng-
garakan untuk mempromosi-kan 
warisan budaya Panji (Inao) yang di-
miliki bersama oleh negara anggota 
ASEAN. Khususnya bagi Jawa Timur 
sebagai tempat lahirnya Budaya Panji 
(Inao). “Budaya Panji telah menjadi 
bagian dalam khazanah cagar budaya 
di Jawa Timur,” ujar Hudiyono saat 
ditemui di Gedung Negara Grahadi, 
K o t a  S u r a b a y a  p a d a  S e l a s a 
(17/10/2023).

Dia menjelaskan, tokoh Panji 
d i p a h a t k a n  d a l a m  b e b e r a p a 
peninggalan purbakala di Jawa Timur 
antara lain pada relief Gambyok, Arca 
dan relief Candi Selokelir, relief Candi 
Penataran, relief Candi Mirigambar, 
relief Candi Menakjinggo.

P a d a  a s p e k  b u k a n  b e n d a 
(intangible), Cerita Panji menjadi 
inspirasi dalam berbagai ragam 
kesenian di Jawa Timur antara lain 
terdapat dalam kesenian Wayang 
Beber (Pacitan), Wayang Topeng 
( M a l a n g ) ,  W a y a n g  T h e n g u l 
(Bojonegoro), Wayang Klithik (Kediri), 
Penthul Tembem (Madiun), Jaranan 
(Tulungagung, Trenggalek), Topeng 
Dalang (Sumenep), Damar Kurung.

Sastra Panji juga sudah ditetapkan 
sebagai Memory of the World (MoW) 
oleh UNESCO pada 31 Oktober 2017.

“Budaya Panji merupakan karya 
adiluhung bangsa yang diwariskan 
dari generasi ke generasi agar tetap 
dilestarikan. Budaya Panji menjadi 
jembatan untuk mengetahui dan 
mempelajari nilai-nilai luhur nenek 
moyang kita untuk menyongsong 
masa depan yang lebih baik,” tutur 
Hudiyono.(ADV)

JAKARTA - Kementerian Kesehatan 
Republik Indonesia (Kemenkes RI) 
mengonfirmasi satu kasus baru cacar 
monyet atau Monkeypox. Pada 14 
Oktober 2023 lalu, Chita Septiawati 
selaku Anggota Tim Kerja Direktorat 
Surveilans dan Karantina Kemenkes, 
menemukan kasus tersebut.

Adanya temuan kasus pasien 
terkonfirmasi Monkeypox dikabarkan 
Chita usai dilakukan serangkain tes 
terhadap pasien. “Kita mendapat 
laporan kembali satu kasus, sehingga 
kita mempunyai dua konfirmasi yang 
keb et u la n  kedu a nya  b era da  di 
Jakarta,” jelas Chita dikutip dari akun 
IG cathmeupid.

Te r k a i t  h a l  i n i ,  P a k a r  A h l i 
kesehatan masyarakat sekaligus 
epidemiolog Dicky Budiman pun 
anjurkan untuk tidak panik. Ada 
beberapa hal yang menurut Dicky 
masyarakat tidak perlu panik.  "Tetapi 
di sisi lain tidak usah panik. Pertama 
pada masyarakat umum, ini risikonya 
kecil sekali," ungkap Dicky dikutip dari 
Tribunnews, Rabu (18/10/2023).

Kedua, proses penularannya yang 
l a m b a t .  A r t i n y a  t i d a k  m u d a h 
(menular). "Dan yang perlu juga 
diketahui tanpa adanya melakukan 
perilaku berisiko seperti tentu ini akan 
semakin menjauhkan," kata Dicky lagi. 

Selain itu penyakit ini juga bisa 

pulih, dengan angka kematian yang 
k e c i l .   N a m u n ,  D i c k y  t e t a p 
mengingatkan jika ada kelompok yang 
rentan saat terkena virus ini.  "Ini akan 
sangat  berdampak ser ius .  Dan 
tentunya perlu mitigasi pencegahan 
(dari) pemerintah. Tentu harus 
menggunakan jalur mekanisme atau 
strategi relatif sama pengendalian 
penyakit HIV," jelas Dicky.

K a r a k t e r i s t i k  p e n y e b a r a n 
monkeypox ini hampir serupa dengan 
HIV. Lebih lanjut, Dicky mengatakan 
jika karakteristik pola penyebaran 
Monkeypox hampir serupa dengan 
HIV (human immunodeficiency virus) 
dan cenderung jadi epidemi. 

R i s i k o  p e n u l a r a n  H I V  b i s a 
meningkat karena pola perilaku seks 
bebas atau seks berisiko yang tren di 
kalangan dewasa muda, anak dan 
remaja. Oleh karenanya, penyebaran 
virus pun terus terjadi, diikuti dengan 
stigma. Orang-orang takut untuk 
memeriksakan diri. "Apalagi dengan 
stigma tinggi, ketertutupan, mudah 
menyebar, sulit dihilangkan," kata 
Dicky lagi. 

Dinas Kesehatan (Dinkes) Sura=-
baya meminta warga kota pahlawan 
tak panik apalagi menyebarkan hoaks 
di sosial media setelah ditemukan satu 
kasus cacar monyet atau Monkeypox 
di Jakarta. (lut/dya)

Awas! Monkeypox Masuk Indonesia, Dua Orang Terinfeksi
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MALANG	- Korban penganiayaan oleh 
5 anggota keluarga, DN (7) dari 
Kecamatan Kedungkandang, dinyata-
kan positif mengalami stunting. 
Penjabat (Pj) Wali Kota Malang, Wahyu 
Hidayat, menyatakan Pemkot akan 
turun tangan memberikan pen-
dampingan terutama menjaga supan 
gizi hingga dinyatakan bebas stunting.

Pria yang akrab dengan sapaan 
Sam Wahyu ini, menjelaskan stunting 
yang dialami DN merupakan bentuk 
kurangnya perhatian keluarga dalam 
mencukupi kebutuhan gizi anak 
itu."Stuntingnya itu diakibatkan 
karena kondisi keluarga. Jadi bisa 
dikatakan anak mengalami stunting, 
itu saat anak sudah berusia 2 tahun 
setelah lahir, deteksinya seperti itu. 
Jadi bagaimana kondisi penanganan 
keluarga, kalau tidak ada penanganan 
dengan baik yang salah satunya 
dengan kecukupan gizi itu. Akhirnya 
bisa mengakibatkan stunting," ujar 
Wahyu, saat dikonfirmasi awak media, 
Rabu (18/10/2023). 

Dalam hal  ini ,  Wahyu juga 
menyebutkan bahwa pihak keluarga 
diduga sengaja lalai  terhadap 
kebutuhan gizi DN. Pihaknya juga 
menyangkal tuduhan ketika disebut 
bahwa Pemkot Malang lalai dalam 
penanganan stunting kepada salah 
satu warganya. 

"Karena memang stuntingnya ini 
terjadi karena kekurangan gizi. Nah 

gizi ini memang kelalaian dari pihak 
keluarga, itu kalau yang kita per-
hatikan. Jadi bukan karena lolos dari 
pantauan kita, apalagi dia kan bukan 
warga sini asli. Ibunya juga belum 
tahu, karena keluarga DN ini kan 
pendatang," tambah Wahyu. 

Di dalam pemberitaan sebelum-
nya, DN merupakan korban peng-
aniayaan dari 5 anggota keluarganya 
yang terdiri atas ayah kandung, ibu tiri, 
kakak tiri, paman, serta nenek tirinya 
sendiri. Yang dengan sengaja telah 
melakukan kekerasan selama kurang 
lebih 1,5 tahun. 

Pada konteks tersebut, Wahyu 
menyebut bahwa hingga saat ini, 

ada beberapa relawan dan tempat 
untuk penanganan dan beberapa 
orang yang mengadopsi juga sudah 
ada," jelas Wahyu. 

Diakhir, berkaca pada kejadian 
tersebut, Wahyu mengaku akan 
m e n g o p t i m a l k a n  p r o g r a m  
pendekatan deteksi dini stunting 
kepada pihak keluarga di seluruh 
masyarakat Kota Malang. "Karena 
sebenarnya penyebab stunting itu kan 
banyak. Jadi nanti bagaimana cara kita 
u n t u k  m e n e k a n k a n  t e r k a i t  
pengawasan di pihak keluarga, itu," 
pungkas Wahyu. 

Sebagai informasi, atas kejadian 
penganiayaan yang terendus pada 11 
Oktober lalu. Polresta Malang Kota 
telah mengkonfirmasi peran masing-
masing pelaku dalam penganiayaan 
i n i .  Ke l i m a  p e l a k u  d i ke t a h u i  
meggunakan metode penyiksaan yang 
sangat kejam. Seperti memasukkan 
tangan korban ke dalam air mendidih, 
pemukulan, sundutan dengan rokok, 
dan tindakan kejam lainnya.

Selain itu, Polisi juga telah 
menahan kelima tersangka dan 
menjerat dengan Pasal 80 UU RI 
Nomor 35 Tahun 2014 Tentang 
Perubahan atas UU RI 23 Tahun 2002 
Tentang Perlindungan Anak. Mereka 
menghadapi ancaman hukuman lima 
tahun penjara. Sementara sejumlah 
barang bukti juga telah disita, 
termasuk alat-alat yang digunakan 
dalam penganiayaan.(santi/dya)

pihaknya masih berupaya untuk 
mencari keberadaan ibu kandung DN. 
Serta mengaku akan terus melakukan 
pendampingan kepada DN yang saat 
ini masih menjalani perawatan  di 
RSSA Malang. Menurutnya, Pemkot 
M a l a n g  a ka n  b e r u p aya  u n t u k  
mengentaskan DN dari  status  
stuntingnya. 

"Pendampingannya akan terus kita 
lakukan. Setelah keluar dari RS nanti 
akan kami cover terus. Tetapi sesuai 
dengan ketentuan, apabila ini akan 
k i ta  tangani  tentu  harus  ada  
pernyataan dari pihak keluarga. Tapi 
nanti kalau dari pihak keluarga tidak 
ada itikad, akan kami tangani. Kita juga 

Perkembangan Bocah Korban Penganiayaan di Kedungkandang 
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MALANG - Tim Survei Pusat Studi Ilmu 
Politik (UMM) mengungkap hasil 
s u r v e i  i n d e p e n d e n n y a ,  R a b u  
(18/10/2023). Salah satu yang 
menarik adalah ditambahkannya 
indikator pemilih kalangan santri. 
Hasilnya, elektabilitas Capres Ganjar 
Pranowo dan Cawapres, Mahfud MD 
paling tinggi.

"Pa da  golonga n 
pemilih dari santri, 
Ganjar Pranowo lebih 
unggul 35,2 persen dan 
disusul oleh Prabowo 
Subianto sebanyak 33,7 
p e r s e n ,  k e m u d i a n  
Anies Baswedan 19,4 
persen. Dari aspek 
generasi, generasi X 
dan generasi milenial, 
l e b i h  c e n d e r u n g  
memilih Ganjar sebagai 
capres.  Sementara,  
Prabowo unggul pada 
pemilih generasi baby 
boomers (59-85) dan 
Gen Z (17-26)," ujar 
Ketua Tim Survei Pusat 
S t u di  I lm u  Po l i t i k  
U n i v e r s i t a s  
M u h a m m a d i y a h  
Malang (UMM), Rully 
Inayah Ramadhan, Rabu 
(18/10/2023) sore. 

Ta k  h a n y a  c a p r e s ,  R u l l y  
menyampaikan bahwa hasil survei 
juga menggam-barkan preferensi 
pemilih terkait calon wakil presiden 
(cawapres). Survei menunjukkan 
bahwa dari golongan santri, Mahfud 
MD lebih unggul jika dibandingkan 
dengan Muhaimin dan Khofifah.

Menurutnya, sejak dilakukannya 
survei pertama pada Juli lalu, mencatat 
peningkatan signifikan dalam survei 
k e d u a  y a n g  t e r l a k s a n a  p a d a  
September kemarin. Dukungan untuk 
PDIP sebanyak 5,1 persen, sementara 
PKB hanya mengalami kenaikan 1,1 
persen, dan Gerindra mengalami 
penurunan 0,3 persen.

Lebih lanjut, terdapat aspek yang 
paling menonjol dalam survei ini. 
Yakni perbandingan antara pemilih 
golongan santri  yang hasilnya 
menunjukkan bila PDIP unggul dengan 
selisih 33,1 persen.

Di sisi lain, simulasi juga dilakukan 
bila Anies-Amin dinyatakan gugur 
dalam putaran pertama Pemilu 2024. 
Maka hasil head to head antara 
Prabowo dan Ganjar, menunjukkan 
Prabowo akan lebih unggul tipis. Yaitu 
50,7 persen untuk Prabowo dan 47,4 
persen untuk Ganjar. 

"Banyak pemilih Anies-Amin 
kemungkinan besar akan beralih ke 
Prabowo dengan pasangannya.  
Pemilih dari NU lebih cenderung 
mendukung Prabowo, sementara 
pemilih dari Muhammadiyah lebih 
seimbang antara keduanya. Bahkan 
dalam kategori santri, Prabowo unggul 
dibandingkan Ganjar," paparnya.  
(Santi /dya)

S e m e n t a ra  d a r i  o r g a n i s a s i  
masyarakat, pemilih dari NU, menurut 
Rully, lebih condong kepada Mahfud 
MD, dan pemilih dari Muhammadiyah 
lebih seimbang antara Mahfud MD, 
R i dwa n  K a m i l ,  K h o f i f a h ,  d a n  
Muhaimin.

Dikatakannya, kalangan santri di 
Jatim menjadi salah satu fokus dengan 
dilandasi beberapa alasan utama. 
Pertama, publik cenderung lebih 
memilih capres dilihat dari faktor ke-
Islaman, dilihat dari kedekatan capres 
dengan ulama, kemudian aspirasi 
politik dan loyalitas sejak lama.

"Ada 1.000 responden telah 
mengikuti survei ini dengan selang 
kepercayaan 98 persen. Proporsi 
responden 50:50 antara laki-laki dan 
perempuan. Kami di sini memang 
menambahkan yang jarang digunakan 
lembaga survei lain, yakni lembaga 
santri dan non-santri serta afiliasi 
ormas," jelasnya.

Rully sebelumnya juga me-
nyebutkan, hasil survei mengungkap 
bahwa 3 parpol parlemen menduduki 
kursi tertinggi di Jawa Timur. Di 
antaranya yakni PDIP dengan 34,5 
persen suara, diikuti oleh PKB dengan 
24,4 persen, dan Gerindra dengan 15,1 
persen. 

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	saat	meninjau	kondisi	DN	(7)	korban	penganiayaan	oleh	
5	anggota	keluarganya	di	RSSA	Malang.	(Dok.	Prokopim	Kota	Malang)

(kiri)	Ketua	Tim	Survei	Pusat	Studi	Ilmu	Politik	Universitas	Muhammadiyah	

Malang	(UMM),	Rully	Inayah	Ramadhan,	Rabu	(18/10/2023)	sore.

Hasil Survei Universitas Muhammadiyah Malang 

Elektabilitas Ganjar dan Mahfud Tertinggi di Kalangan Pemilih Santri Jatim
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Dapat Serangan Israel di Instagram

PEMERINTAH Israel tiba-tiba me-
layangkan serangan berupa kata-kata 
teguran terhadao Gigi Hadid.

Melalui akun Instagram resminya, 
@stateofisrael, pemerintah memarahi 
Gigi karena membela Palestina.

“Apakah kamu tidur seminggu 
terakhir? Atau kamu merasa baik-baik 
saja menutup mata terhadap bayi-bayi 
Yahudi yang dibantai di rumah 
mereka? (pilihan) kamu untuk diam 
sudah sangat jelas tentang di mana 
kamu berdiri. Kami melihatmu,” tulis 
pemerintah Israel, dikutip dari Pop 
Base.

Teguran yang dilayangkan oleh 
pemerintah Israel terhadap Gigi Hadid 
itu pun mengundang komentar dari 
netizen di platform X.

Netizen kemudian menyerang 
balik pemerintah Israel karena dinilai 
terlalu memiliki "waktu luang" melihat 
apa yang selebriti lakukan di media 
sosial.

Mereka juga menilai bahwa Israel 
panik karena langkah "plating victim" 
yang dilakukannya tak berdampak ke 
sejumlah orang di dunia.

"Aneh sekali betapa prihatinnya 
Israel terhadap sikap Gigi Hadid saat 
mereka sedang aktif berperang…,"

"Israel  adalah satu-satunya 
'negara' di dunia yang memiliki akun 
media sosial yang melecehkan dan 
mengintimidasi orang-orang yang 
tidak mendukung mereka," komentar 
seorang netizen.

"Sebuah negara yang punya 
masalah  media  sosia l  dengan 
selebritinya agak menyedihkan," 
sindir netizen lain.

Ada juga netizen yang mengatakan 
Israel sedang mencoba membuat 
publik percaya bahwa mereka adalah 
korbannya.

"Sungguh munafik ketika Israel 
benar-benar melakukan genosida 
terhadap warga Palestina tetapi 
mereka masih punya waktu untuk 
memposting cerita di halaman 
Instagram resmi mereka yang 
melecehkan dan mengintimidasi 
Hadid,"

Seperti diketahui, Gigi Hadid 
menjadi salah satu selebriti dunia yang 
akt i f  menyuarakan kebebasan 
Palestina atas Israel. 

Dirinya mengatakan bahwa apa 
yang terjadi antara Hamas dan Israel 
telah membuat Palestina menjadi 
korban yang nyata. Ribuan nyawa 
orang menjadi korbannya, bahkan 
anak-anak. 

"Pikiran saya tertuju pada semua 
orang yang terkena dampak tragedi 

yang tidak dapat dibenarkan ini dan 
setiap hari nyawa orang tak berdosa 
menjadi korban konflik ini -- banyak di 
antaranya adalah anak-anak," ke-
terangan tertulis Gigi Hadid yang di-
unggah ke Instagram, Selasa (10/10).

Ia pun meminta para pengikutnya 
untuk terus menyebarkan gerakan 
"Free Palestine" agar perang yang 
terjadi segera berakhir. 

Profil
Gigi Hadid model cantik berdarah 

Belanda-Palestina yang merupakan 
salah satu model terlaris di dunia. 
Celebrity Net Worth bahkan mencatat, 
penghasilannya mencapai USD10 juta 
(Rp153 miliar) per tahun. 

Gigi lahir dengan nama asli Jelena 
Noura Hadid di Los Angeles, Amerika 
Serikat, 28 tahun silam.

Ibunya, Yolanda Hadid adalah 
mantan model asal Belanda beragama 
Kristen. Sementara ayahnya, Mohamed 
Anwar Hadid, pengembang real estate 
keturunan Palestina. 

Ayahnya ternyata masih ke-
turunan Dahir al-Umar, penguasa Arab 
yang berkuasa di utara Palestina pada 
abad ke-18. Dia meninggalkan negara-
nya dan mengungsi saat Perang Palestina 
pecah pada 1947 hingga 1949.

Hadid yang merupakan duda dua 
anak itu menikahi Yolanda, pada 1994. 
Dari pernikahan itu, Hadid dan 
Yolanda dikarunia tiga anak: Gigi, 
Bella, dan Anwar, yang mereka 
besarkan di kawasan peternakan di 
Santa Barbara.

Gigi harus hidup terpisah dengan 
sang ayah, setelah orangtuanya 
bercerai pada 2000. Sekitar 4 tahun 
kemudian, dia dan adik-adiknya 
diboyong sang ibu ke Beverly Hills, di 
mana dia lulus dari SMA Malibu, pada 
2013.

Tamat dari SMA, Gigi Hadid 
melanjutkan pendidikannya di  
Jurusan Psikologi Kriminal di The New 
School, New York. Namun kemudian 
dia vakum kuliah karena ingin fokus 
dengan karier modeling.

Gigi sebenarnya sudah memulai 
kariernya di usia 2 tahun. Kala itu, 
pendiri  Guess,  Paul Marciano,  
memintanya menjadi model untuk 
brand fashion asal Amerika Serikat 
tersebut. Dia kembali digaet Marciano 
sebagai model Guess Campaign pada 
2012.

Setahun kemudian, kakak Bella 
Hadid tersebut meneken kontrak 
dengan IMG Model. Dia kemudian 
memulai debut profesional sebagai 
model di ajang New York Fashion 
Week, pada Februari 2014.

Dia terbilang laris manis menjadi 
model dan digaet sebagai brand 
ambassador berbagai rumah mode 
bergengsi dunia. Karier ibu satu anak 
ini ternyata tak hanya di dunia model, 
namun juga akting dan presenting 
(berbagai sumber)

GIGI HADID
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41 besar.
Melansir laman Glamour, Rabu 

(18/10/2023), berikut adalah 7 buah-
buahan paling sehat di dunia menurut 
penelitian ini.

1.	Lemon
Lemon memiliki kandungan 53mg 

vitamin C per 100g dan juga 
mengandung kalsium, magnesium, 
kalium, dan serat. Vitamin C penting 
untuk sistem kekebalan tubuh dan 
dibutuhkan untuk membantu kolagen.

K a r e n a  k a n d u n g a n  y a n g  
dimiliki-nya,  lemon berada di  
peringkat ke-28 dimana ini adalah 
peringkat pertama di antara buah-
buahan lainnya.

2.	Stroberi
Sebagai buah tersehat kedua, 

stroberi menyusul di posisi ke-30. 
Dengan 62mg per 100g, stroberi 
mengandung lebih banyak vitamin C 
daripada buah jeruk.

Selain itu, buah ini juga me-
ngandung asam folat, zat besi, 
magnesium, dan kalsium. Zat besi 
berkontribusi pada pembentukan sel 
darah merah dan mendukung suplai 
oksigen.

KETIKA berbicara tentang makanan 
sehat, buah-buahan dan sayur-
sayuran pasti selalu terlintas di pikiran 
kita.

Tubuh kita membutuhkan air 
kSebuah penelitian menemukan 
bahwa makanan tersehat adalah 
makanan yang berbahan dasar nabati. 
Studi ilmiah ini menguji berbagai 
makanan berbahan dasar nabati untuk 
mengetahui kepadatan nutrisi ,  
kepadatan mineral, serat, dan banyak 
lagi.

Namun, hal yang menarik adalah 
yang muncul di peringkat pertama 
dalam daftar makanan paling sehat 
bukanlah buah, melainkan sayur-
sayuran.

Buah tersehat di dunia hanya ada 
d i  u r u t a n  ke - 2 8 .  D a n  s e c a ra  
keseluruhan, hanya ada enam jenis 
buah lain yang muncul dalam 41 
makanan yang diteliti.

Fa k t a n y a ,  b u a h  b e r a d a  d i  
peringkat bawah karena buah-buahan 
mengandung lebih sedikit vitamin dan 
serat dibandingkan dengan sayuran 
yang diteliti.

Banyak buah yang bahkan tidak 
memenuhi kriteria untuk diikut-
sertakan dalam penelitian ini. Namun, 
tujuh buah berhasil menempati posisi 

3.	Jeruk
Bukan rahasia lagi bahwa jeruk 

adalah buah yang kaya akan vitamin C. 
Tetapi, buah ini juga mengandung 
kalsium, kalium, dan magnesium. 
Magnesium adalah mineral penting 
yang mengatur sejumlah besar reaksi 
biokimia dan fungsi sel dalam tubuh.

4.	Jeruk	nipis
Selain vitamin C, jeruk nipis juga 

mengandung fosfat, kalium, dan 
kalsium yang berfungsi untuk bahan 
pendukung kesehatan tulang dan gigi.

5.	Jeruk	bali
Mengonsumsi tiga buah jeruk bali 

d i p e r c a y a  m a m p u  m e m e n u h i  
kebutuhan harian vitamin C. Selain itu, 
vitamin A dan beta-karoten yang 
terkandung dalam jeruk bali sangat 
penting untuk kesehatan mata dan 
sistem kekebalan tubuh.

6.	Blackberry
Blackberry mengandung kalsium, 

kalium, magnesium dan zat besi. 
Warna gelap pada buah ini disebabkan 
oleh pigmen yang disebut antosianin. 
(Bisnis)

1 2 3 4
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6 BUAH 
 PALING SEHAT

DI DUNIA
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ITS Raih Peringkat 3 Shell World Champhionship
M i l e a g e  C h a l l e n g e  m e n g u j i  
ketangguhan dan efisiensi bahan 
bakar mobil hemat energi.

Pada kategori ini, tim Sapuangin 
ITS berhasil memamerkan keunggulan 
dengan efisiensi penggunaan bahan 
bakar 281 kilometer per liter. 
Sedangkan dalam pengujian time trial, 
yang mengharuskan mobil dari setiap 
tim memutar satu lap, mobil Sapuangin XI 
Evo 3 berada di posisi kelima dengan 
catatan waktu satu menit 37 detik.

Sebelumnya pun, Tim Sapuangin 
berlaga di Regional Championship di 
Mandalika dan mendapatkan 68 poin 
secara keseluruhan. Rinda me-
nyampaikan bahwa pada 12 Oktober 
2023 digelar final race yang diikuti 
oleh segenap tim dari Asia, Amerika, 
dan Eropa.

"Semua tim bersiap di garis start 
dan melalui lap sebanyak 10 kali 
dengan panjang lintasan 904 meter. 
Final race ini sangat menegangkan 
karena kami mulai start dari posisi 
kelima," tutur Rinda.

Mahasiswi Departemen Teknik 
M a t e r i a l  d a n  M e t a l u r g i  i t u  
menambahkan, tim mobil hemat 
energi ITS berhasil menempati posisi 
ketiga dalam lomba tersebut (Ant)

(UNY) berada di posisi puncak. 
Sementara itu, ITS menyusul di urutan 
kedua dan perwakilan Denmark di 
peringkat tiga.

Hadirnya Shell Eco-marathon ini 
dimaksudkan untuk memberikan 
kesempatan bagi para pelajar dalam 
merancang, membangun, dan menguji 
kendaraan hemat energi.

Tim pemenang dari acara region 
berhadapan satu sama lain dalam 
kategori Urban Concept, desain ken-
daraan roda empat layaknya mobil pe-
numpang konvensional yang dirancang 
untuk penggunaan di jalan raya.

Setiap kendaraan memilih satu 
dari tiga jenis bahan bakar, yaitu mesin 
pembakaran internal, baterai listrik, 
dan sel bahan bakar hidrogen.

Uji	Ketangguhan
Kru External Relations Sapuangin 

ITS Aliffia Nur Arinda menyampaikan, 
timnya memperoleh kemenangan 
setelah memupuk poin dari rangkaian 
kompetisi yang berlangsung mulai 10 
Oktober 2023, termasuk perolehan 42 
poin dari Mileage Challenge dan 18 
poin dari pengujian time trial.

Rinda menjelaskan, kompetisi 

MAHASISWA	 Institut Teknologi 
Sepuluh Nopember (ITS), melalui ITS 
Team Sapuangin berhasil masuk 
podium ket iga  dalam gelaran  
kompetisi mobil hemat energi Shell 
Eco-marathon World Championship 
2023 yang berlangsung di Bangalore, 
India, pada 10-12 Oktober 2023.

“Kita bersyukur dan bangga 
dengan prestasi para mahasiswa 
Indonesia yang berupaya mewujud-
kan mobilitas lebih cerdas dan 
berkelanjutan untuk masa depan dan 
diapresiasi secara global,” kata 
Presiden Direktur PT Shell Indonesia, 
Ingrid Siburian dalam keterangan 
resminya, Rabu.

Dalam kompetisi ini, mahasiswa 
ITS bersaing dengan 12 tim pelajar 
yang telah diseleksi secara ketat untuk 
mewakili tiga wilayah (hub); yaitu 
Amerika, Eropa dan Afrika, serta Asia-
Pasifik dan Timur Tengah.

“Shell memberikan platform 
konektivitas kepada generasi muda 
untuk melakukan inovasi teknologi 
dan mencari solusi dalam menjawab 
berbagai tantangan energi di masa 
depan,” lanjut dia.

Pada gelaran ini,  Indonesia 
membawa tiga tim terbaiknya melalui 

Arjuna UI Team dari Universitas 
Indonesia (UI), dan satu tim dari 
Singapura yang mewakili wilayah 
Asia-Pasifik dan Timur Tengah.

Mereka berhak mewakili region ini 
setelah masuk dalam empat terbaik 
Regional Championship Shell Eco-
marathon yang diselenggarakan di 
Sirkuit Internasional Mandalika pada 
Juli 2023.

Pada World Championship 2023, 
region Amerika diwakili oleh tim 
pelajar dari Amerika Serikat dan 
Kanada. Selain Prancis, region Eropa 
dan Afrika mengirim delegasi dari 
Jerman dan Denmark.

“Banyak tantangan yang kami lalui 
untuk berada di kejuaraan dunia Shell 
Eco-marathon. Pencapaian ini adalah 
bukti kemauan yang tinggi, kerja keras, 
dan tim yang solid. Tidak hanya 
mendorong inovasi,  bagi saya,  
kesempatan ini sekaligus membuat 
kami fokus merancang mobil hemat 
energi daripada sekadar bermain 
gadget (gawai) saja,” ujar Head of 
Frame & Body ITS Team Sapuangin, 
Adim.

Untuk kategori mileage challenge 
atau adu efisien, Garuda UNY Eco Team 
1 dari Universitas Negeri Yogyakarta 

.........................................................................................

.........................................................................................

Foto	:	Dok.	Shell	Eco-marathon	
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di titik optimal. Cristiano Ronaldo 
memiliki kadar lemak yang sangat 
rendah, yaitu 7 persen. Sedangkan 
masa ototnya amat tinggi, yaitu 50 
persen.

2.	Rutin	Berolahraga
Yang satu ini  enggak usah 

d i p e r d e b a t k a n  l a g i ,  o l a h ra g a  
merupakan cara terjitu menjaga 
kebugaran dan kesehatan tubuh. WHO 
merekomendasikan aktivitas fisik 
dengan intensitas ringan-sedang 
selama 30 menit sehari selama lima 
hari (dalam sepekan). Olahraga akan 
membuat sistem metabolisme jadi 
lebih baik.

3.	Selektif	Memilih	Nutrisi	Tubuh
Ma ka n a n  b erg iz i  se im b a n g  

merupakan syarat utama memelihara 
sel-sel tubuh. Oleh sebab itu, jangan 
asal mengasup makanan yang masuk 
ke dalam tubuhmu. Di samping itu, 
batasi asupan gula, garam, dan lemak.

4.	Kelola	Stres	dengan	Baik
Stres tak hanya menyoal psikis 

saja, sebab kondisi mental ini bisa 
mempercepat kerusakan sel-sel 
tubuh. Karena itu, kelolalah stres 
secara baik dengan berpikir positif dan 
meluangkan waktu untuk me-
nenangkan diri.

5.	Cukupi	Kebutuhan	Istirahat
Ingat, tubuh beserta sel-

selnya mem-butuhkan waktu 
i s t i - ra h a t  u n t u k  m e m -
p e r b a i k i  d i r i  d a r i  
kerusakan-kerusa-kan 
setelah di-gunakan untuk 
beraktivitas. Caranya? 
Simpel kok, tidur! Me-
nurut reko-mendasi 
dari National Sleep 
Foundation, orang 
dewasa muda dan 
d e w a s a  ( 1 8 – 6 4  
tahun) semestinya 
tidur selama 7–9 
j a m  ( b e r b a ga i  
sumber)

SAAT	berbicara terkait usia, pasti yang 
dipikirkan adalah tahun atau tanggal 
lahir kita. Padahal sebenarnya, tubuh 
manusia memiliki dua usia lho, yakni 
usia biologis dan usia kronologis.

Dokter spesialis gizi dr Johanes 
Chandrawinata, SpGK, menjelaskan 
usia biologis merujuk pada seberapa 
tua usia sel dan jaringan tubuh 
berdasarkan bukti-bukti fisiologis. 
Sementara usia kronologis merujuk 
pada usia yang dihitung dari tanggal 
dan tahun

Apabila seseorang menerapkan 
hidup sehat, seperti nutrisi sehat 
hingga olahraga teratur, biasanya usia 
biologisnya lebih muda dari usia 
kronologis.

Namun, usia biologis juga bisa 
lebih tua dari kronologis imbas 
sejumlah faktor dan kebiasaan buruk.

"Genetika, (misalnya seberapa 
cepat sistem antioxidant tubuh 
bereaksi terhadap radikal bebas), gaya 
hidup, nutrisi, dan adanya penyakit," 
ucapnya.

Adapun sejumlah kebiasaan buruk 
yang harus dihindari menurut dr 
Johanes, di antaranya:

-  Merokok
-  Tak pernah olahraga
-  Makan makanan berlemak
-  Tidak mengobati penyakit yang 
diidap

Cara	mencegahnya
Menurut dr Johanes,  untuk 

mencegah usia biologis lebih tua dari 
kronologis, seseorang penting untuk 
rutin berolahraga.

Dengan berolahraga, fungsi organ 
jantung dan paru-paru membaik 
sehingga dapat mengurangi rasa pegal 
dan meningkatkan daya tahan 
olahraga.

"Penting juga menjaga berat badan 
d a l a m  b a t a s  n o r m a l  k a r e n a  
kegemukan meningkatkan resiko 
hipertensi, Diabetes, penyakit jantung 
kanker tertentu," imbuhnya.

"Selain itu, makan karbohidrat 
indeks glisemik rendah seperti buah, 
sayur, kacang2 seperti kacang merah, 
susu low fat, roti tinggi serat. Kurangi 
asupan fast foods, roti putih & 
minuman manis," sambungnya lagi.

Lima Tips Tunda Penuaan Biologis, 
mengutip halodoc:

1.	Jaga	Berat	Badan
Berat badan sebenarnya hanya 

indikator, sebab yang lebih penting 
adalah komposisi massa tubuh. 
Jagalah kadar lemak dan protein selalu 

4 Kebiasaan Bikin Usia Biologis 
Lebih Tua dari Kronologis

dr Johanes Chandrawinata, SpGK,
Dokter spesialis gizi

"Genetika, (misalnya seberapa cepat sistem 

antioxidant tubuh bereaksi terhadap radikal bebas), 

gaya hidup, nutrisi, dan adanya penyakit," 
...........................................................................................
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KETERANGAN:
 Presiden

Wakil	Presiden

Mahfud	MD,	Akhirnya		....	(dari	Hal	1)

ADALAH Ketua Umum PDIP Megawati 
Soekarnoputri yang mengumumkan 
kepastian tersebut hari ini, Rabu 
(18/10) di DPP PDIP, Menteng, Jakarta 
P u s a t ." D e n g a n  m e n g u c a p k a n 
bismillahirrahmannirrahim, maka 
calon wakil presiden yang dipilih oleh 
P a r t a i  D e m o k r a s i  I n d o n e s i a 
Perjuangan yang akan mendampingi 
Bapak Ganjar Pranowo adalah Bapak 
Prof. Dr. Mahfud MD," kata Megawati 
disambut tepuk tangan sambil berdiri 
hadirin (standing ovation).

Mahfud mengatakan, amanah 
Megawati tak bisa ditolak. Ia pun 
akhirnya bersedia ikut kontestasi 
untuk pertama kalinya selama hidup. 
"Karena tugas saya itu, maka selama 
ini saya tidak pernah sekali pun 
m e n y a t a k a n  a k a n  i k u t  d a l a m 
kontestasi pemilu. Saya juga tidak 
pernah berkampanye, memasang 
spanduk dan lain-lain," ujarnya.

Mahfud mengungkapkan, Sekjen 
P DI P  Ha sto  K r i st iya n to  i n te n s 
berkomunikasi dalam dua pekan 
terakhir. Bahkan, sebelum namanya 
diumumkan 18 Oktober 2023, dia 
sudah mendapat kepastian menjadi 
cawapres lima hari sebelumnya.

"Baru kali inilah yang pertama kali 
saya menyatakan bersedia menjadi 
calon waki l  presiden Republik 
Indonesia karena amanah yang sudah 
diberikan oleh Ibu Megawati tadi 
bersama para pimpinan partai 
disaksikan oleh kita semua," sambung 
pria kelahiran Sampang, 13 Mei 1957 
ini.

Dinamika yang terjadi tahun ini 
berbeda dengan Pilpres 2019. Saat itu, 
Mahfud yang sejatinya digadang dan 
sudah siap menjadi cawapres Jokowi, 
t iba-t iba "di-prank" .  Di  hari-H 
pengumuman, Mahfud yang sudah 
mengenakan baju berwarna putih, 
akhirnya tak jadi diumumkan sebagai 
cawapres Jokowi saat itu. KH Ma'ruf 
Amin yang dipilih pada detik-detik 
terakhir. 

Pemilu pada 2024, kata Mahfud 
Md, adalah pemilunya anak muda. 
Menurut Menkopolhukam itu, dalam 
Pemilu mendatang ada 62 persen 
suara yang berasal dari anak muda. 
Oleh karena itu, dia menilai Indonesia 
lima tahun ke depan, akan diisi oleh 
anak muda. “Semangat anak muda 
selalu berani melakukan sesuatu,” kata 
Mahfud. 

Kendat i  demikian ,  menurut 
Mahfud Md, muda itu tidak hanya 
diukur dari usia, tetapi dari pemikiran, 
cara pandang, gaya, dan perspektif 
dalam melihat sesuatu.  “Di era digital 
ini anak muda punya ruang yang 
sangat besar untuk membangun 
negeri ini menuju Indonesia Emas 
tahun 2045,” kata dia. 

Terpisah, Koordinator Staf Khusus 
Presiden Ari Dwipayana mengatakan 
Jokowi telah memberikan persetujuan 
setelah menerima surat permohonan 
dari Mahfud hari ini, Rabu, 18 Oktober 
2023. Selain itu, Jokowi juga telah 
mengabulkan permintaan Mahfud 
untuk mengambil cuti pada Kamis 
besok, 19 Oktober 2023, karena akan 
melakukan pendaftaran  ke Komisi 
Pemilihan Umum Republik Indonesia 
atau KPU RI.

“Persetujuan presiden tersebut 

merujuk pada peraturan KPU no. 19 
Tahun 2023 tentang pencalonan 
peserta pemilu presiden dan wakil 
presiden,” kata Ari dalam keterangan 
singkat melalui aplikasi perpesanan 
pada Rabu, 18 Oktober 2023.

Sebelumnya, Ari menyatakan 
Mahfud Md telah mengirimkan tiga 
surat kepada Presiden. Surat tersebut 
diajukan melalui Menteri Sekretaris 
Negara, Pratikno. Ketiga surat itu 
adalah permohonan persetujuan 
menjadi cawapres, permohonan 
u n t u k  m e n g a j u k a n  c u t i  d a n 
permohonan untuk bertemu. 

Ari menyatakan surat persetujuan 
dari presiden telah diproses secara 
administratif oleh  Pratikno, dan telah 
disampaikan ke Mahfud, dengan 
tembusan ke KPU RI dan Badan 
Pengawas Pemilu (Bawaslu) RI. 
Sedangkan permohonan Mahfud 
untuk menghadap Jokowi akan 
di jadwalkan,  sete lah  presiden 
kembali ke tanah air dari kunjungan 
kerja ke Beijing dan Riyadh.

Hasil	Survei	'Biasa'	Saja
Diketahui, hasil  survei elek-

tabilitas Mahfud MD bisa dikatakan 
biasa saja. Dalam survei Poltracking 
misal, nama Mahfud memang cukup 
bersaing sebagai kandidat cawapres. 
Dalam rilis survei nasional pada 3-9 
September 2023 dengan jumlah 
sampel 1.220 responden dan margin 
of error +/- 2.9%, Mahfud berada di 
peringkat 6 dengan 8,0%. Poisis 
pertama Erick Thohir (19,0%) disusul 
Sandiaga Uno (15,7%), Ridwan Kamil 
(12,4%), Agus Harimurti Yudhoyono 
(10,2%), dan Muhaimin Iskandar 
(8,1%). Mahfud berada di atas 
Khofifah Indar Parawansa (4,0%), 
Andika Perkasa (3,0%), Airlangga 
Hartarto (2,7%), dan Puan Maharani 
(1,7%). 

Secara penilaian, elektabilitas 
Mahfud MD naik bersama Erick 
Thohir, Sandiaga Uno dan Muhaimin 
di awal 2023. Pada simulasi di rentang 
waktu tersebut, Ganjar-Mahfud 
dinilai bisa mengalahkan Prabowo-

Gibran (bila jadi berpasangan). 
P a s a n g a n  G a n j a r - M a h f u d  M D 
memperoleh angka elektabilitas 
( 3 1 , 6 % ) ,  P r a b o w o – G i b r a n 
Rakabuming (30,7%) dan Anies 
Baswedan–Muhaimin (18,4%). Akan 
tetapi, pasangan Ganjar-Mahfud MD 
masih kalah tipis bila Prabowo 
m e n g g a n d e n g  E r i c k .  P r a b o w o 
Subianto–Erick Thohir memperoleh 
angka elektabilitas 32,5%, diikuti 
Ganjar-Mahfud MD (31,7%) dan Anies 
B a s we d a n - M u h a i m i n  I s k a n d a r 
(19,2%). 

Sementara berdasarkan data 
survei Indikator terhadap 1.200 
responden dengan margin of error +/- 
2,9% pada 25 Agustus-3 September 
2023, Mahfud berada di peringkat 6. Ia 
berada di bawah Ridwan Kamil (16,6 
persen), Erick Thohir (13,9 persen), 
Sandiaga (11,3 persen), AHY (9 
persen), Gibran (8,3 persen) dan 
Mahfud MD (5,7 persen). 

Nama Mahfud berada di atas 
Khofifah (4,9 persen). Nama Mahfud 
kuat di pemilih muslim dan ormas NU. 
Dalam kacamata Alvin, kelebihan 
M a h f u d  l a i n nya  a d a l a h  d a l a m 
beberapa tahun terakhir ia menjabat 
menkopolhukam, yakni jabatan yang 
bisa dibilang media darling. Di tengah 
praktik media yang begitu Jakarta 
sentris, maka pemberitaaan terkait 
Mahfud akan masif. 

Lalu, latar belakang dia sebagai 
mantan Ketua MK, tentu memberi 
harapan besar agar ke depan hukum di 
Indonesia bisa ditegakkan seadil-
adilnya. Di sisi lain, kata Alvin, nama 
Mahfud bisa menjadi tameng Ganjar 
dalam berbagai isu. Ia juga melihat 
nama Mahfud demi memperoleh suara 
di Jawa Timur. Dalam kacamata Alvin, 
Mahfud bisa mendongkrak suara 
Ganjar di Jawa Timur yang notabene 
basis nahdliyin. 

“Tentu saja Mafhud yang memang 
tokoh asal Madura andai dipilih tentu 
mempertimbangkan soal strategi 
untuk mendulang suara Ganjar di 
Jatim,”  kata Analis  polit ik  dari 
Universitas Multimedia Nusantara 

(UMN) Silvanus Alvin.
Nama Mahfud memang cukup 

bersaing dalam survei Poltracking 
untuk Jawa Timur. Dalam survei yang 
melibatkan 1.000 responden, Mahfud 
berada di peringkat kedua. Peringkat 
pertama adalah Erick Thohir (19,8%), 
Mahfud MD (15,2%), Muhaimin 
(14,7%), Khofifah (13,7%), Ridwan 
K a m i l  ( 6 , 8 % ) ,  G i b ra n  ( 6 , 1 % ) , 
Sandiaga (4,5%), AHY (2,7%), Andika 
Perkasa (2,2%), Puan Maharani 
(1,6%), dan Airlangga Hartarto 
(0,5%). Dalam simulasi 10 nama calon 
wakil presiden, Erick memperoleh 
angka elektabilitas (21,4%), diikuti 
Mahfud MD (15,7%), Muhaimin 
(14,8%), Khofifah (14,3%), Ridwan 
Kamil (7.4%), Sandiaga (4,6%), AHY 
(2,8%), Andika Perkasa (2,3%), Puan 
Maharani (1,7%), dan Airlangga 
Hartarto (0,5%). 

Sementara itu, dalam rilis terkini 
Indikator, khusus Jawa Timur per 14 
September hingga 20 September 2023 
terhadap 1.810 responden memiliki 
toleransi kesalahan (margin of error) 
sekitar ±2.4%, nama Mahfud berada di 
3 besar dengan 11,5 persen. Ia 
b e r s a i n g  d e n g a n  E r i c k  y a n g 
m e n ga n to n g i  1 7 , 2  p e r s e n  d a n 
Khofifah 15,1 persen. Di bawah 3 
nama itu berturut-turut, antara lain 
Ridwan Kamil 9,2 persen, Sandiaga 
Uno 7,1 persen, Gibran Rakabuming 
5,5 persen, dan Muhaimin Iskandar 
4,9 persen. 

Akan tetapi, Alvin menekankan, 
Mahfud masih belum tentu bisa 
memenangkan pemilu untuk Ganjar 
dengan menjaga suara di Jawa Timur. 
“Tentu memenangkan sebuah wilayah 
seperti Jatim itu penting, tapi patut 
diingat bahwa Indonesia tidak soal 
Jawa saja," kata Alvin. Selain itu, Alvin 
menekankan, kekurangan yang akan 
muncul adalah isu umur dan narasi 
orang yang sama. “Kalau bicara 
kekurangan, salah satu yang muncul 
bisa saja soal umur, dan bisa saja 
narasi yang muncul adalah 4L - lu lagi 
l u  l a g i ,"  k a t a  A l v i n .  ( w i d , r l s , 
sit,ant/dya)

sambungan
Kamis, 19 Oktober 2023
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Sementara, Rumah Sakit 
Indonesia di Gaza juga sedang 
mengalami krisis obat-obatan 
karena belum ada bantuan 
yang masuk ke Gaza, kata 
Medical Emergency Rescue 
C o m m i t t e e  ( M E R - C ) 
Indonesia. "Sejauh ini belum 
ada bantuan obat-obatan atau 
bantuan logistik yang bisa 
masuk," kata relawan MER-C 
Indonesia Fikri Rohul Haq 
melalui media sosial X di 
Jakarta.

Fikri mengatakan bantuan 
kemanusiaan masih belum 
bisa masuk Gaza karena 
perbatasan di Rafah menjadi 
t a r g e t  s e r a n g a n  I s r a e l . 
"Sampai saat ini belum ada 
bantuan yang bisa masuk ke 
Jalur Gaza mengingat pintu 
perbatasan masih tertutup," 
kata Fikri.

Fikri  mengungkapkan 
paramedis di RS Indonesia 
mengalami kelelahan akibat 
terus menerus bekerja selama 
24 jam karena jumlah korban  
terus bertambah.Pihak RS 
Indonesia berharap obat-
obatan dan bantuan para-
medis bisa segera masuk 
G a z a  u n t u k  m e m b a n t u 
p a r a m e d i s  m e n a n g a n i 
korban terkena serangan. 
(wid,x,rtr/dya)

JAKARTA - Kementerian Luar Negeri 
( K e m l u )  I n d o n e s i a  m e n g u t u k 
serangan bom terhadap Rumah Sakit 
Baptis Al Ahli di Jalur Gaza, Palestina 
pada Selasa (17/10/2023).Menteri 
Luar Negeri RI Retno Marsudi buru-
buru terbang ke Jeddah, Arab Saudi, 
untuk menghadiri rapat darurat 
Organisasi Kerja Sama Islam (OKI) 
yang membahas situasi di Jalur Gaza.

Dalam unggahannya di X, Retno 
mengaku mempersingkat kunjungan-
nya ke Beijing untuk menghadiri 
pertemuan tingkat menteri yang 
dihelat pada Rabu (18/10/2023).

Retno sendiri sebelumnya berada 
di  Bei j ing China,  mendampingi 
Presiden Joko Widodo dalam Forum 
Belt and Road Initiative (BRI)."Saya 
harus mempersingkat perjalanan saya 
di Beijing dan segera terbang ke 
Jeddah untuk menghadiri pertemuan 
menteri komite eksekutif OKI yang 
mendesak (18/10) untuk membahas 
eskalasi militer dan ancaman terhadap 
warga sipil yang tidak berdaya di 
Gaza," tulis Retno dalam unggahannya.

Sementara di akun resmi Kemenlu 
dituliskan, "Indonesia mengutuk keras 
serangan Israel terhadap RS Al Ahli Al 
Arabi di Gaza yang menewaskan 
ratusan orang warga sipil." 

Serangan tersebut, lanjut mereka, 
jelas melanggar hukum humaniter 
internasional. Kemlu juga menegaskan 
bahwa Indonesia mendesak agar 

koridor aman bagi akses kemanusiaan 
segera dibuka.Selain itu, Indonesia 
mendesak komunitas internasional, 
terutama Dewan Keamanan PBB, 
untuk segera mengambil langkah 
nyata menghentikan serangan dan 
tindakan kekerasan di Gaza. "Ketidak-
adilan terhadap rakyat Palestina 
sudah berlangsung sangat lama dan 
masih terus terjadi," ujar mereka.

Pertanyaan itu lalu berlanjut, 
"Saatnya dunia mengedepankan 
perdamaian yang adil bagi Palestina. 
Penerapan parameter internasional 
yang telah disepakati tidak dapat lagi 
ditunda."RS itu,  lanjut  mereka, 
menerima pemberitahuan publik 
secara global mengenai evakuasi di 
bawah ancaman pemboman.

Diketahui,  RS Baptis Al Ahli 
mendapat serangan roket pada Selasa. 
Imbas bombardir ini 500 orang 
dilaporkan tewas.Hamas menuding 
Israel sebagai dalang serangan ter-
sebut. Namun, Israel membantahnya. 
Mereka justru menuding Jihad Islam 
yang menyebabkan RS hancur karena 
salah sasaran.

Dalam rilis resmi, militer Israel 
mengatakan berdasarkan hasi l 
analisis sistem operasional militer 
Israel menunjukkan bahwa rentetan 
roket ditembakkan teroris di Gaza, dan 
melintas di dekat rumah sakit Al 
Ahli.Bombardir RS ini berlangsung 
saat perang pasukan Israel dan Hamas 
terus terjadi sejak 7 Oktober.

Indonesia Kutuk Serangan 
ke RS Gaza yang Tewaskan 500 Orang

Menlu	RI	Retno	Marsudi	ke	Jeddah	hadiri	pertemuan	darurat	OKI.	(ist)


